

CHANGER NOTRE FAÇON DE TRAVAILLER

PRIORITÉ DU GOUVERNEMENT DU CANADA

Créer un nouveau cadre d'élaboration de la politique internationale auquel participeront de multiples ministères et paliers de gouvernement.

PRINCIPALES INITIATIVES

- Faciliter une participation canadienne plus générale, au sein du gouvernement et en dehors de celui-ci, aux relations entre le Canada et les États-Unis.
- Coopérer avec la Fédération canadienne des municipalités à la promotion de villes durables ainsi qu'au renforcement des administrations municipales et des capacités dans les pays en développement.
- Créer un « Conseil de la démocratie » composé de ministères et d'organisations telles que le Centre parlementaire, le CRDI, le Centre pour l'innovation dans la gouvernance internationale, Élections Canada, le Forum des fédérations, et Droits et démocratie, qui servira de guide dans l'élaboration de politiques de bonne gouvernance.

lorsque des obligations internationales touchent à des domaines de compétence commune. Les plus grandes villes canadiennes sont également reconnues mondialement comme des centres d'excellence recelant d'immenses compétences en urbanisme et en administration municipale, particulièrement recherchées en ces temps où l'exode rural se poursuit avec la même intensité dans les pays en développement. Le Forum urbain mondial de 2006, à Vancouver, permettra aux villes canadiennes de partager leurs idées et leurs compétences, et d'apprendre au contact d'autres municipalités du monde entier.

Les Canadiens sont déjà des citoyens du monde fort affairés. Nos ONG, nos syndicats, nos groupements d'entreprises, nos universités et nos organisations professionnelles entretiennent des liens étendus sur la scène internationale. Dans plusieurs sphères, notamment celles des droits de la personne, de la gouvernance et du développement, on a un grand respect pour leur expertise. De plus en plus, les jeunes Canadiens voyagent, travaillent et étudient à l'étranger, et ils pensent en termes de réseaux plutôt que de territoires géographiques. Pour sa part, notre multiculturalisme signifie que plusieurs de nos concitoyens font partie de vastes diasporas qui créent des liens directs entre pays et qui projettent des images du Canada dans le monde. En période de crise, comme

ce fut le cas récemment après le tsunami, leurs efforts constituent une part appréciable de l'intervention globale qu'apporte notre pays. Ces réseaux professionnels et personnels jouent un rôle considérable dans le succès du Canada sur la scène internationale.

Soutenir les Canadiens dans leurs efforts individuels, où qu'ils résident, suppose un recentrage subtil. Pour les Affaires étrangères, cela se traduit par le renforcement des services consulaires afin de soutenir les Canadiens à l'étranger, en veillant à ce que ceux qui travaillent et étudient à l'étranger le fassent dans les meilleures conditions de sécurité possibles, grâce à un renforcement de la sécurité dans les missions. Pour le gouvernement dans son ensemble, il devient d'autant plus important d'encourager les partenariats professionnels et universitaires entre les Canadiens et leurs homologues étrangers. Faire connaître les arts et les innovations du Canada au reste du monde permet de cultiver des relations, un dialogue et une entente à long terme à l'étranger. Ces activités revêtent une nouvelle importance en ces temps où la diplomatie use de plus en plus de la crédibilité établie. En appuyant les Canadiens dans leurs efforts individuels, nous confirmons la réalité du XXI^e siècle, à savoir que le Canada est un réseau de personnes et de valeurs dont le rayonnement s'étend chaque jour un peu plus dans le monde, depuis nos terres situées au nord du 49^e parallèle.